
大葉大學 101 學年度第 1 學期「與校長有約-師生座談會」會議紀錄 

壹、時間/地點：101 年 11 月 28 日（星期三）下午 18 時 30 分/管理學院 B008  
 

貳、與會座談人員： 
主席：陳副校長明印 
與會師長：陳美玲教務長、羅世輝學務長、侯雪娟總務長、陳小玲研發長、巴長泓副學務長、軍訓 

室彭化俄總教官、體育室黃娟娟主任、圖書館宋秀娟館長、電算中心張顧耀主任、教學 
卓越計畫中心羅正忠主任、學務處生活與住宿輔導組蔡琳琳組長、課外活動暨服務學習 
中心主任鄧婉玲主任、衛生保健組鄭玉美組長、學生發展輔導組杜強國組長。  

請假：陳小玲研發長(張舜長副研發長代)、體育室黃娟娟主任(張英智組長代)、圖書館宋秀娟館長(許
恆瑀代)、軍訓室彭化俄總教官(崔冠仁教官代)、教學卓越計畫中心羅正忠主任、課外活動暨

服務學習中心主任鄧婉玲主任、衛生保健組鄭玉美組長。 
記錄：林靜珊小姐 

 
參、社團表演：(略) 
 
肆、介紹與會師長：(略) 
 
伍、主席致詞： 
         歡迎同學們前來參加一學期一次的師生座談， 校長因校外另有會議，故由我與四長共同來主

持這個座談會。學校不管對於任何學制的同學，服務同學的心態都是秉持最佳、最好的服務。大

葉大學是一所教學品質優秀的學校，因此在高等教育評鑑的校務評鑑一次全部通過，這在國立學

校都不容易做到，這是屬於行政層面；在教學方面，連續 4 年獲得教學卓越計畫補助，在中部地

區大葉大學是一所具有指標性的綜合大學；在研究方面，因著學校老師研究能量的充沛，在今年

獲得教育部之授權，可以自行審理教師升等，誠屬不易；在環境設施方面，在近日屢獲金安獎、

品德教育特色學校、企業環保獎及經濟部節約能源績優獎，深獲各界肯定。這就代表在客觀的環

境，或許山腳路不是那麼的便利，但學校是盡其所能的提供學生舒適與便利的大眾運輸交通，每

日有 51 班次的交通接駁專車，服務同學上、下學。但在學校提供全方位服務，或有不足，請提出

建言，或對學校措施優良的部分，也給予肯定，希望能藉由面對面交流，瞭解學生需求，學校辦

學更健全。 
 
陸、綜合座談： 
 
一、企管系 2 年 1 班 B0020041 白明仁同學提問： 
   (一)每週三的 A 節可否供電？為何到 19:10 才供電？ 
   (二)Wi-Fi 系統無法看到學校網頁。 
 

總務處侯雪娟總務長回覆： 
(一)關於學校供電是依系統運作-課表，有課即供電；因星期三的 A 節並未排課，故不供電。但 

若有使用的需求，可隨時提出，總務處或教務處都有人員上班，可處理供電問題。 
 
電算中心張顧耀主任回覆： 
(二) Wi-Fi 系統本學期已全面更新，但如無法連上學校網頁，可能要個別去瞭解您的設定，個別 



去排除 (當場請與會同學測試，都可連線)。本學期多了一個 http://m.dyu.edu.tw/，請同學多 
多使用與宣傳。 
 

二、休管系 3 年 1 班 B9925008 詹智翔同學提問： 
    (一)弱勢補助是否需要服務 50 小時？ 
    (二)許多學校的公告或通知，如選課通知都沒收到，希望有專人積極處理，不要過了時效，喪失 

權益。 
 

學務處羅世輝學務長回覆： 
(一)對於弱勢補助，服務 50 小時，是考慮到日、夜間的公平原則，因此是必須回饋系上，來做服

務。但也考量到有些同學白天有工作，故由系上認定 50 小時的服務，並且採最寬容的認定。 
教務處陳美玲教務長回覆： 
(二)教務處任何訊息都會透過系助理，公告或 E-mail 及簡訊等通知同學，尤其是選課通知，因必 

須由導師輔導，故不宜由教務處直接發送給同學，因此爾後若有沒收到訊息的同學，煩請直 
接寄發信件到教務長信箱，教務長會處理。 

電算中心張顧耀主任補充說明： 
同學若沒用學校指定的信箱，可到學校網頁的 Web mail，以個人帳號密碼進入後，到「個人設定」

項下的「自動轉寄」指定您們常用的帳號，這樣就不會漏接學校的訊息。 
 
三、國企系 4 年 1 班 B9823024 黃俊荞同學提問： 

(一)健康中心晚上無法使用，若受傷無人幫忙，都必須自理或叫救護車，希望可延長服務時間。 
(二)各系辦公時間只到 19:00，若晚到同學就必須到進修辦公室(B103)尋求處理，但都必須等到隔

天才有答案。希望學校能讓我們夜校生也能享有日校相同的待遇。 
 

學務處羅世輝學務長回覆： 
(一)目前衛保組(健康中心)只有 2 位同仁，負責白天全天候的服務，無法在夜間服務同學，這點學

校會來想個方案(需要一點時間)來處理，以服務夜間同學。 
 
教務處陳美玲教務長回覆： 
(二)本處因為要服務夜間同學，特別聘用夜間上班同仁，他們的上班時間是下午 13:00~21:30，上 

班地點也是特別挑選在行政大樓一樓的聯合辦公室，同學若有註冊(抵免)及課務(選課)等問

題，同仁都會服務同學；若有不能處理的問題(如系上問題)，也會把問題帶給系上，請其處 
理後答覆同學。 

       
四、視傳系 2 年 1 班 B0041010 曹亦琪同學提問： 

      選課制度超不公平，選不到日間的課，連加簽都簽不到。 
 

教務處陳美玲教務長回覆： 
日夜混選的時間排在 18:00，是因為日間同學 17:10 下課，夜間同學 18:00 也可到校選課；至於名

額問題是因日間同學多於夜間，人數懸殊造成「僧多粥少」，尤其是視傳系的情況較為特殊，故

會造成秒殺搶課的狀況，但因本校採小班制上課，不希望大班上課，造成教學品質下降。 
陳副校長明印回覆： 
對於選課時間，若同學有更好的建議，可提供教務處，以滿足同學不同的需求。 

 
五、休管系 4 年 1 班 B9825002 許宜蓁同學提問： 
    獎學金為何縮水了？ 
 



    教務處陳美玲教務長回覆： 
校內經費總額是固定的，因申請弱勢助學計畫的學生人數愈來愈多，需由學校自籌的部分金額也 
增加了，故要由學業成績優良獎學金稍微的調整。本校也參考其他學校發放的金額，目前發放的 
金額，雖然不是最多的，但也不是最少的。學校整體獎助學金在全國排名前 3 名，金額約 1 億， 
目的在於幫助一些經濟弱勢，發放給更為需要幫助的學生。 
 

六、電機系 2 年 1 班 B0003002 王昱棠同學提問： 
    (一)可否選課最低學分數再改回原來的 16 學分？ 

(二)選修課希望能保障開課，而非因人數不足而停開。 
 
教務處陳美玲教務長回覆： 
(一)最低修課學分修改為 11 學分，是順應夜間學制學生的需求，因為學生或因工作、家庭或感 

情等因素，造成未達最低修課數，面臨退學：而修改為 11 學分並非鼓勵同學低修，若情況 
許可，仍可多修。 

      (二)全國各大專校院皆有最低開課人數之限制，本校已儘量壓低限制，但若同學如因該學期之選 
課，影響到畢業門檻，則請讓系上知道，一定會開課，讓同學順利畢業。 

 
       
柒、主席結語： 
        謝謝同學們的踴躍發言，但因同學必須上課，同學可以紙本方式反應，學校會給同學們一個滿

意的回覆，謝謝。 
 
捌、散會(19：40) 
 

 
 


